

ÉCHANGE du JUMELAGE entre LES PONTS-DE-CE & BAD EMSTAL 29 Mai – 1 juin 2025

JEUDI 29 MAI



Un buffet du petit-déjeuner, entièrement préparé par les bénévoles du Comité de Jumelage, attendait nos amis de BAD EMSTAL avec ses croissants tout juste refroidis !
Et la terrine de pâté de campagne a eu du succès !!!

Ils sont arrivés !!!
2 années sans recevoir nos amis chez nous :
C'est si long !!



Le mot d'accueil du Président et des deux Maires J-Paul PAVILLON et Daniel RUDENKO pour qui c'est le premier échange aux Ponts-de-Cé !

Stefan Frankfurth, le Maire précédent est là aussi et cela nous fait grand plaisir. Beau geste de fidélité !



Ce jeudi, temps libre avec les familles. Pour beaucoup c'est la Baillée des Filles
Ci contre, Daniel RUDENKO en tête du cortège inaugural...
Ci-dessous, Jean-Paul et Daniel pendant l'inauguration de la fête





Déjeuner médiéval sous la tente



Visite de l'exposition dédiée à La Loire à Rive d'Art (en bord de Loire) ou du Musée des Coiffes...

17H à la Mairie : Rencontre des délégations pour évoquer les prochaines années d'échange et l'avenir du jumelage

Soirée libre organisée par les familles : convivialité !!

VENDREDI 30 MAI : La Loire avec une météo exceptionnelle : plus de 30° et un soleil radieux !

Comme en 2023, la Loire était le thème dominant de cet échange, mais cette fois-ci c'est la découverte.

LOIRE ODYSSEE, la maison de la Loire en Anjou a apporté son concours pour nous présenter le fleuve.

Le groupe a été divisé en deux : le premier en visite de l'exposition permanente, le second sur le bateau pour découvrir le Loire et vice-versa.



L'exposition LOIRE





Un des deux groupes pendant l'exposé sur la Loire...

Présentation très intéressante du fleuve avec son évolution au cours des siècles. Dompté par l'homme qui a réduit son lit majeur de près de **10 km à 500m !** Mais, une Loire beaucoup moins large est beaucoup plus haute l'hiver et des inondations catastrophiques ont eu lieu au cours des siècles, dont celle de la Chapelle sur Loire en 1856. **La grande digue** protège maintenant la vallée de la Loire, ses habitants et ses riches cultures sur des terres d'alluvions.



La croisière sur la Loire



des passagers attentifs....



devant le village du Thoureil et ses bateaux de Loire...

Retour au port !



Pique-nique : Après ces visites et balades, le Comité de Jumelage avait prévu un pique-nique au bord de la Loire au Port Saint Maur. Partage des bons plats préparés par nos familles et plaisir d'être ensemble dans d'aussi bonnes conditions !



Le retour était prévu via le vignoble et une halte bien appréciée a eu lieu au Domaine d'Avrillé tout près Ponts-de-Cé.

Dans le chai, véritable cathédrale d'inox climatisée et très fraîche, les visiteurs ont eu une présentation du domaine, avant d'aller déguster les vins... **à l'ombre !!**



18h : Église St Aubin, les choristes et musiciens franco allemands nous attendaient pour un concert exceptionnel avec la puissance de l'orgue, la douceur des clarinettes et les voix somptueuses du Chœur Dumnacus. Deux mots seulement : **bravo et merci!!!**

SAMEDI 31 MAI : *programme libre jusqu'à 19 h, les familles ont choisi leurs visites avec leurs invités de Bad Emstal*



Découverte d'Angers autour de Daniel RUDENKO nouveau visiteur

Nos familles ont montré ou visité les plus beaux sites de notre proche région avec une belle part aux bords de Loire et de Maine avec bien sûr la toute proche ville d'Angers !

Soirée finale 19h30

Traditionnellement les maires s'expriment et cette année, innovation : le discours de Jean-Paul PAVILLON était affiché en allemand sur grand écran. Pour sa part, Daniel RUDENKO avait choisi de l'exprimer successivement dans les deux langues.



De chaque côté des mots forts sur la nécessité de renforcer les jumelages et de rester soudés dans le contexte inquiétant des relations internationales actuelles !



A côté du Crémant de Loire bien frais nos familles avaient préparé un buffet d'apéritif exceptionnel très varié et coloré : un grand succès et un grand merci!



Des convives à table, heureux de partager ce bon moment, mais qui, dès les premières notes de « **So ein schöner Tag** » se sont tous précipités sur la piste de danse !!!



puis une courte nuit pour se retrouver le dimanche matin devant le bus du retour !

DIMANCHE 1 JUIN





Hélas, après de si belles émotions pendant l'échange, celle de la séparation devenait inévitable et une belle photo souvenir a rejoint notre page Facebook :
Jumelage Ponts de Cé & Bad Emstal



Un grand merci :

- à toutes celles et ceux de nos villes amies qui ont participé à cet échange,***
 - aux organisateurs du comité de Jumelage,***
 - aux familles d'accueil toujours aussi disponibles***
 - à nos trois interprètes Françoise, Chantal et Matthias***
 - à notre amie Sabine, correspondante à la mairie de Bad Emstal pour cet échange***
 - La ville des Ponts-de-Cé pour les moyens mis à notre disposition !***
 - Au Fonds Citoyen Franco-Allemand qui nous a aidé financièrement !***
- Il y a eu beaucoup d'énergie dépensée mais la récompense était à la hauteur.***



Pour le Comité de Jumelage,

Le président Bernard HAMELIN



DEUTSCH-
FRANZÖSISCHER
BÜRGERFONDS
FONDS CITOYEN
FRANCO-ALLEMAND

ET VIVE LE PROCHAIN ÉCHANGE À LA PENTECÔTE 2026 à BAD EMSTAL !

notre page Facebook :

Jumelage Ponts de Cé & Bad Emstal

celle de nos amis d'outre-Rhin :

Jumelage Bad Emstal & Les Ponts de Cé